
株式会社  システムソリューション
「木材関連企業」に焦点を絞ったソフトウェア開発企業。昨今の木材業界内での流通改革と森林認証に
対応すべく「木材角銘Ver5」を主力商品とし、業界の重要拠点におけるシステムベンダー様と連携し
ながら販路拡大を目指している。
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私は 2018 年 7 月にＮＴＴ東日本の秋田支店長と
して着任し、本年 6月までの丸 4年間、秋田でお
世話になりました。
着任当初は、金足農業高校野球部の 103 年ぶり

の決勝進出に、秋田県民が大きな盛り上がりを見
せる中でスタートしました。その後、土崎港曳山ま
つり、竿燈まつり、西馬音内盆踊り、大曲の花火（全
国花火競技大会）など、「これぞ、秋田の熱い夏！！」
と言わんばかりの活気にあふれた各地イベントに
参加し、あっという間に時が過ぎていきました。さ
らには、きりたんぽ鍋、ハタハタ鮨、いぶりがっ
こ、稲庭うどん、石焼き鍋、比内地鶏の親子丼など、
秋田を代表する数々の郷土料理と共に、豊富で上
品な日本酒の美味しさに魅了され、秋田商工会議
所をはじめ、地元経済人の方々との交流を通じて、
心温まるおもてなしに心から感動し、あっという間
に秋田ファンになっていた自分がそこにいました。
順調に秋田での生活を続けている 2 年目の冬、
世界中を混乱に陥れる新型コロナウイルスの存在
がニュースを席巻するようになりました。2020 年
東京オリンピック・パラリンピックは前例のない 1
年延期となり、感染拡大防止のための行動制限や
マスク着用等が当たり前の社会へ一気に変容しま
した。人と人が対面で集う機会が減り、県境を越
えた移動も容易にできなくなりました。地域経済は
一気に冷めて、厳しい状況が長らく続きました。
間もなく新型コロナウイルス発生から丸 3年が経
過しますが、まだその出口は明確に見えておりません。
私の場合はコロナ前の秋田を知っていますが、

コロナ禍で秋田に転勤された方々の中には各地イ
ベントも余儀なく中止が続き、秋田の文化や伝統
に触れることができないまま、また別の地へ転勤さ
れる方もおられました。
そのような中、私はせっかく縁があって秋田で
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魅力ある秋田を、

感じたままに確実に伝え続ける

仕事させていただいたので、秋田のことをもっと深
く知りたいとの思いが強くなりました。秋田商工会
議所主催の「秋田ふるさと検定」があることを知り、
秋田で知り合えた仲間の方々と共に、2021 年秋に
受けてみることにしました。おかげさまで、秋田の
歴史、観光・施設、祭り・行事、自然、生活文化、
産業を学ぶことができたと共に、県外への移動が
難しいコロナ禍だからこそ、県内各地を巡り、自分
の目で実物を確認しながら、秋田をより深く知るこ
とができたと思います。おそらく、こういった機会
がなければ、秋田をあまり知らないまま、もしくは
秋田を知ったつもりになったまま、秋田を離れるこ
とになっていたかもしれません。
秋田のご当地検定は他にも男鹿の「ナマハゲ伝
道士」認定試験もありますので、いつしかチャレン
ジしてみたいと思っています。
最後になりますが、秋田での4年間を振り返ると、

ものすごく濃密で、貴重な経験ができたと思いま
すし、もっともっと魅力ある地方にスポットライト
が当たり、様々な社会課題の解決が進むことを願っ
てやみません。私も微力ながら、秋田の魅力と共に、
日本が抱える社会課題の現状を、自分なりの言葉
で感じたままに、そして、確実に伝え続けていき
たいと思います。ひとりの秋田ファンとしてこれか
らも応援し続けてまいります。秋田の皆さまのご多
幸と各企業のご繁栄を心からお祈り申し上げます。
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［秋田市観光クチコミ大使］
日本コムシス株式会社　NTT事業本部　ネットワークシステム部
ネットワークテクニカルセンタ　所長

■略歴

1968年　東京都生まれ

2018年　�東日本電信電話株式会社　宮城事業部�
秋田支店　秋田支店長

現　　在　�日本コムシス株式会社　NTT事業本部�
ネットワークシステム部　ネットワーク
テクニカルセンタ　所長

事業内容：�電気通信設備工事事業、ICTソリュー
ション事業、社会システム関連事業ほか

秋田市観光クチコミ大使�…��秋田市に縁のある経済人や転勤等で過去に秋田市に在住経験のある方々に、身近な人々へのクチコ
ミやインターネットでの情報発信を通じて、秋田市の観光PRにご協力いただくため委嘱している。
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■設　　立� 2010年1月

■事業内容� ソフトウエア開発

■所 在 地� 秋田市土崎港相染町字沼端71-11

� ポートプラザ秋田

■Ｔ��Ｅ��Ｌ� 018－893－4451

■Ｕ��Ｒ��Ｌ� https://www.sys-sol.jp

P r o f i l  e  ●  

　弊社は国内でも珍しい「木材関連企業」に焦点を
絞ったソフトウエア開発企業で、2011年1月創業、
間もなく13年目を迎えます。以前勤務していた
会社を含めると、木材業のソフトウエア開発に携
わって35年、現在全国約120の企業・組合をお客様
としてサポートさせて頂いております。昨今の木
材業界内での流通改革と森林認証に対応すべく「木
材角銘Ver5」を主力商品とし、業界の重要拠点にお
けるシステムベンダー様と連携しながら販路拡大
を目指しております。
　木材業界は、素材業者・森林組合・製材業・加
工業・卸売業・製品／原木市場とそれに付随して
運送業者と建築施工業者があります。また、海外
から半製品を輸入し、自社で加工販売を行ってい
る企業も有ります。自社の材料や製品の在庫情報
をクラウドにアップロードする事で、材料や製品
を希望している不特定多数の企業が閲覧し商談に
結びつけるサプライチェーンや、関連企業内での
み閲覧可能なサプライチェーンを構築する事で、
今までの足を使った営業から情報インフラとクラ
ウドを利用した営業方法に転換する事が可能とな
りました。また、この素材原木は何時、何処で、誰
が伐採し、何処に誰が運んだのか？という情報を
タブレット端末に入力する事で、GPS位置情報を
活用し関連した企業間で流通のトレーサビリティ
を構築する事も可能となりました。材料や製品を
購入した業者においては、クラウドから取引明細
をダウンロードする事で、入力作業の負荷軽減や
分析資料作成の手助けとして活用頂いておりま
す。製材業・加工業においては、使用した原材料
情報と製造した製品情報を現場作業者が入力する

事により、リアルタイムに製品在庫数の把握と不
足している材料情報を確認する事も可能となりま
した。卸売業においては、仕入明細を在庫明細と
して管理させる事で、仕入製品が何時何処に販売
されたのか取引履歴を確認できる事を可能にしま
した。これにより、在庫に相違が生じた際、なぜ在
庫相違が起きたのかを解析可能となりました。更
に移動平均や最終原価等のアバウトな在庫金額把
握ではなく、正確な在庫金額と利益計算を確認可
能としました。
　以前のソフトウエアは、売上データを基に請求
書・売掛金・販売実績の管理が出来ればお客様の
ニーズを十分網羅できましたが、最近はプラスαと
して今まで深掘り出来なかった部分の管理を求め
られる様になってきました。その為、QRコードや
タブレットの利用が必須となりつつ有ります。ま
た、安価にそれを導入できる時代ともなりました。
　木材業界では、流通の風上ほど若手人材不足が深
刻化しております。少ない人数で且つ簡単な入力
操作で日々の生産・在庫・販売状況を把握できる
ツールとして開発した「木材角銘Ver5」が木材業界
全体を活性化させ、今後もバージョンアップを重ね
る事でより業界に貢献できる様、オンリーワンを目
指して努めて参りたいと思っております。

株式会社  システムソリューション
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挑戦する企業●154

木材業における
サプライチェーンとトレーサビリティ

挑戦する企業…意欲的・先進的な取組を行っている会員企業を紹介しています。



2022年度 秋田市への要望  〜11月25日（金） 秋田市との懇談会〜
　当所から正副会頭および各部会長等が出席し、穂積志市長をはじめ秋田市幹部と懇談。各部会からの意見
をとりまとめ、計42項目を要望した。

秋田市への要望42項目（新規10、継続32）
1. ウィズコロナにおける経営支援策・地域振興策
� ●県内企業の経営基盤強化に向けた切れ目のない支援
� ●プレミアム付き商品券事業の継続実施
� ●観光・飲食関連事業者への継続支援
� ●地域中小企業団体等支援補助金の継続実施
� ●地元企業のキャッシュレス決済手数料の負担軽減

2. 新たな社会経済環境へ対応
� 新次世代エネルギービジョンの策定
� ●次世代エネルギーステーションへの支援
� ●脱炭素化に向けた地域ロードマップの策定及び関連企業立地・誘致の促進
� ●カーボンニュートラルに向けた取組みを推進するポータルサイトの開設

3.「挑戦する人材」の育成
� ●県内就職促進に向けた地元企業の魅力発信と早期離職防止への取組強化
� ●建設技能者の人出・担い手不足への対応
� ●外国人材の受入促進に向けた環境整備

4.「挑戦する企業」の育成
� ●洋上風力発電産業の拠点形成に向けた取組強化
� 新経営コスト上昇に苦しむ中小企業・小規模事業者への支援強化
� 新製造業の賃金水準向上に向けた支援策の創設
� 新公共工事における急激な物価変動への対応について
� ●公共事業予算の安定的・持続的な確保
� ●空き家解体に係る固定資産税の減免措置
� 新燃料費負担軽減のための支援制度の継続
� ●高齢化社会に対応するタクシー事業者への支援制度の創設
� ●子育て支援および若者回帰による人口減少対策の推進
� ●秋田市指定無形文化財「秋田銀線細工」の技能承継等に対する継続的な支援
� ●向浜地区への津波避難場所の確保
� ●商工会議所事業費補助金の安定的な予算措置

5.「活力ある秋田」の創造
　＜中心市街地の活性化へ向けて＞
� ●中心市街地の活性化に関する計画の年度内策定と認定申請を見据えた新たな中核事業の掘り起こし
� ●中心市街地の活性化に向けた更なる取組の推進�
� ●芸術文化ゾーンを活用した中心市街地活性化の推進役の設置
� ●広小路・中央通りの一方通行解除等中心市街地の交通環境改善に向けた検討の場の設置�
� ●秋田市ナイト観光の更なる充実に対する支援
� ●秋田市の歴史と千秋公園の魅力を活かしたマイクロツーリズムの推進
� 新中心市街地への移動販売車出店による賑わいの形成
� ●駐車場等における電子マネー決済の導入促進
　＜秋田港の活性化へ向けて＞
� ●秋田港アクセス道路の早期整備及び重要物流道路指定に向けた取組推進
� 新秋田自動車道「秋田北ＩＣ・秋田南ＩＣ」間の4車線化整備
� ●秋田港コンテナターミナルの機能強化・脱炭素化に向けた取組の推進
� ●秋田港の物流増加に向けたインセンティブ制度の更なる拡充および船会社へのポートセールスの強化
� ●クルーズ船の寄港回復のための取組および受入環境整備に向けた港湾施設の早期整備
　＜秋田の元気創出に向けて＞
� ●外旭川地区まちづくりの対応
� ●幅広い経済波及効果が期待できる新たな機能を持ったサッカースタジアムの検討�
� 新メッセ機能およびアリーナ機能等を備えた新秋田県立体育館の整備�
� 新秋田市の魅力を一元的に発信するポータルサイトの開設
� 新次世代へ「秋田かやき」の食文化承継に向けた支援

要望内容の詳細は当所ホームページをご覧ください。http://www.akitacci.or.jp/req/
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外国人材受入相談窓口開設中 【企画振興課 TEL.866-6679】
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第21回ものづくり技術連携交流会を総会と併催。
情報提供をいただいた。
ｉＰＯＳＨを製造する㈱
Ｌｏｃａｌ�Ｐｏｗｅｒ代表取締
役の寺田耕也氏は、製品
開発から全国・海外までの
流通過程を紹介。「開発・製
造・物流・販売の各部門
で地元企業と連携したこ
とが事業拡大につながっ
た。今後も大企業を巻き
込みながら価値を共創し
ていきたい」と述べた。
また、「シンプルＦＦＴ

コンパレータ（周波数分
析装置）」を製造する㈱
ケーエンジニアリング代
表取締役の金野正史氏
は、「この製品を導入して
いただくことで、工場内装置の異常を察知し、原因を
特定することが可能となる。ＩｏＴ化が進めば進むほど
需要が見込めるため、販路構築を図りたい」と述べた。
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秋田キャッスルホ
テルで、会場 70名、
オンライン 29 名が
参加し開催。
講師にジャーナリ
ストで東京家政学院
大学特別招聘教授の
野村浩子氏を招き「企
業力を高める女性の
力」と題して講演。
野村氏は「労働者人口減少のなか、多様な視点や
価値観を持つ女性の活躍が求められている。女性活
躍推進のポイントは“両立支援”と“キャリア形成
支援”の両輪で進めること。女性も男性も同じバッ
ターボックスに立つ機会を持ち、背中を押すのは現
場の管理職、旗振りをするのは経営者の役割である」
と述べた。
事例発表では、㈱リーテックスの呉宮社長と㈱秋
田ケーブルテレビの飯塚常務が自社の女性活躍推進
の取組を発表。最後に、秋田県次世代・女性活躍支
援課により、女性活躍推進に取り組む企業への支援
制度について説明した。

女性活躍推進を学ぶ
～女性のキャリアアップ応援セミナー～

11／14

トヨタの水素・燃料電池技術を紹介
～カーボンニュートラル加速化に向けた講演会～

11／15

カーボンニュー
トラルに向けた取
組を加速化させる
ため、トヨタ自動
車株式会社トヨタ
ＺＥＶファクト
リー商用ＺＥＶ製
品開発部の渡邊泉
担当部長をゲスト
に招き、講演会を秋田拠点センターアルヴェで開催、
127名（会場66名・Ｗｅｂ61名）が参加した。
渡邊部長は「トヨタが取り組む水素・燃料電池に
よるカーボンニュートラル社会への貢献」をテーマ
に講演。水素・燃料電池技術やトヨタの目指す仲間
づくりなどについて紹介した。
参加者からは、水素社会実現の可能性や水素エン
ジンの開発状況、液化水素の導入検討などの質問が
出され、活発な意見交換が図られた。
本講演会は、年 3回の開催を計画しており、次回
は2月頃の開催を予定している。

ゲストの渡邊泉氏

野村浩子氏

部会員2社が取組を発表
～工業部会総会28名参加～

11／14

寺田耕也氏

自動運転の取組など聞く
～運輸交通部会総会23名参加～

11／16

国土交通省自動車局技術・環境政策課自動運転戦
略室の多田室長および、国土交通省東北地方整備局
港湾空港部クルーズ振興・港湾物流企画室佐藤室長、
日本郵船㈱秋田支店の下村支店長を招き懇談。
多田室長は「自動運転の実現に向けた取り組み」
をテーマに、国内での自動運転の実施状況および道
路運送車両法の改正などを説明した。
続いて、佐藤室長が「秋田港におけるトラック自
動運転実証実験」をテーマに、昨年度実施したＶＲ
シミュレーションによる検証結果および今年度計画
している実車実証の概要について説明した。
最後に、下村支店長が「日本郵船の事業展開につ
いて」をテーマに、
洋上風力発電分野
での事業内容およ
びアンモニア・水
素等の利用、県内
で計画している洋
上風力発電の人材
育成などについて
情報提供した。

金野正史氏

新型コロナに関する国の支援策を総覧　　　　　　　　　　　　　　　　　　　新型コロナ対策サポートナビ　検索
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秋田市の将来人口達成に向けて
～商業部会総会37名参加～

11／16

秋田市企画財政部人口減少・移住定住対策課長の
菊地真氏を招き、市の人口減少対策について懇談。
菊地氏は「本市が目指す将来人口は、2040年時
点で26万人としている。人口規模を維持するため、
自然増に資する取組を重点的に展開するとともに、
雇用の場の創出など社会増に向けた取組を両輪で展
開する。10代～20代以外の年齢層において転入超
過となり、全体で社会増に転じている。今後は、コ
ロナ禍で増加傾向にある単身者の移住を更に推進し
ていきたい」と説明した。
部会員からは「人口減少対策の鍵となる20代～
30代女性に効果的な支援
策を庁内全体で検討いただ
きたい。雇用の創出等は産
業界の役目であり、歩調を
合わせ対応していく」など
の意見があった。

人口減少見通しと秋田の成長戦略
～理財部会総会36名参加～

芸術文化ゾーンのさらなる充実へ
～観光料部会総会41名参加～

11／18

11／21

野村證券㈱金融公共公益法人部主任研究員の和田
理都子氏を招き「人口2/3激減の時代に秋田県の成
長戦略を考える」をテーマに懇談。
和田氏は労働生産性、産業代謝力、流動性を中心
に解説。「秋田県の労働力人口は、2015年の43万人
に対し2030年には30万人まで減少し、30％の働
き手を喪失する見通しである。対策として一人当た
りの生産性向上が不可欠。今すぐ取り組めることは、
非正規雇用者の働き方の大胆な再構築。成長戦略と
しては、ＡＩ等の革新的技術によ
る生産性向上のほか、政策的にも
推進される循環性の高いビジネス
モデルへの転換がある。秋田が先
進的に取り組む洋上風力発電等の
再生可能エネルギー活用は、非常
に有効で正しい方向性である」と
述べた。

秋田市企画財政部企画調整課課長の小杉山英克氏と秋田市立佐竹史料館事務長の伊藤武士氏をゲストに迎
え、「芸術文化ゾーンのさらなる充実」と「佐竹史料館の改築事業」について懇談。
初めに、小杉山氏が芸術文化ゾーンの取組と文化創造プロジェクトの展開について「市民活動を見える化
し、文化を切り口とした市民と専門家との協働による文化創造のまち実現
を目指し取り組んでいく」と述べた。
続いて、伊藤氏が令和7年３月の開館を目指す佐竹史料館の改築内容や
改築方針等について「秋田藩の歴史を伝え、市民の郷土学習を支援し、芸
術文化ゾーンの施設として地域活性化に寄与するとともに、誰もが気軽に
訪れ、歴史を楽しむことができる施設を目指す」と説明した。
最後に、来年度予定されている「千秋公園大手門の堀遊歩道」について
事務局より情報提供を行った。

中小企業の支援強化を
～中谷経産副大臣に要望書手交～

11／17

当所、県商工会連合会、県中小企業団体中央会の
3団体は、中谷真一経済産業副大臣に対し、円安・
資材高騰の影響を受ける県内中小企業への支援強化
などを求める要望書をそれぞれ提出した。
当所からは石井資就副会頭が出席し◆新型コロナ

ウイルスの影響を受けた中小企業への支援強化◆原
材料価格高騰への対策強化。さらに本県沖で計画が進
む洋上風力発電について◆県内でのサプライチェー
ン構築◆送電網の構築◆風力発電由来の水素など次
世代エネルギー製造への技術開発推進の5項目を要
望。特に円安による様々な影響について石井副会頭
から「円安是正に政府とし
て本気で取り組んで欲しい」
と述べた。中谷副大臣から
は「皆さんの意見を受け止
め、しっかりと支えていき
たい」と述べられた。

DX化の事例を学ぶ
～専門サービス部会総会18名参加～

11／18

株式会社リクルートＡｉｒプロダクトＤｉｖｉｓｉｏｎの山
田京氏を招き、ＤＸ化の具体的事例を交え、「デジタ
ルツール活用事例セミナー」と題し懇談。
山田氏は、「ＤＸとは、『デジタル技術を使って』『つ
ながり方を変えて』『本当にやりかったことをやる』
こと。コロナの影響により客数が減少した銭湯では、
「混雑状況が知りたい」「現金を触りたくない」といっ
た要望に応えるためＡｉｒレジとＡｉｒペイを導入し対応
したほか、客数や来店動向を
データ化。これにより来店への
安心や効率的商品販売により売
上増につながった。
“小さなＤＸ”ではあるが、今
あるツールを導入して、本来し
たいサービスや業務ができれば
それがＤＸに繋がる」と述べた。

中谷副大臣へ要望書提出

山田京氏和田理都子氏

事業再生計画・経営改善計画の策定のご相談に応じます 【秋田県中小企業活性化協議会 TEL.896-6150】
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不動産地価動向を情報共有
～建設部会総会35名参加～

11／21

（一財）日本不動産研究所秋田支所不動産鑑定士の
平野太郎氏を招き、「秋田市の不動産地価動向につい
て」をテーマに懇談。
平野氏は、秋田市の不動産
地価動向として、「住宅地の
現状としては、中心部に近い
住宅地域の住宅需要は旺盛だ
が、供給が限定的となってお
り、地価の上昇傾向は鮮明で
ある。中心部の商業地域では
官民一体となった様々な取組や新たなマンション需
要により、中心市街地に人が戻ってきている。また、
中心部に近い工業団地、秋田港やインターに近い工
業団地には需要が集中しているが、現在販売してい
るのは七曲工業団地のみで工業用地の供給が足りて
いない」と現在の地価動向で説明した。

増加する資金繰り相談に対応
～新型コロナ資金繰り個別相談会～

11／24

新型コロナウイルス関連融資の元金据置期間が終
了し、返済がスタートした事業者が増加しているが、
未だコロナ収束の目途は立っておらず、資金繰りに
課題を抱える事業者も少なくない。このような事業
者を支援するため、秋田県信用保証協会と日本政策
金融公庫と連携し個別相談会を開催。6事業所の相
談に対応した。
【機関別対応状況】

機関名 対応件数 相談業種
秋田県信用保証協会 3件 ・日用品小売業

・ホテル業
・飲食業

日本政策金融公庫 3件 ・食品製造業
・日用品小売業
・飲食業

相談会に参加した事業者からは、「元金返済がス
タートしたものの、依然として業績の回復はみえず、
資金繰りに課題を抱えていた。今回の相談会では解
決の糸口となる相談ができたため良い機会となった」
との声を頂いた。
今後は日本政策金融公庫の出張相談会も予定して
おり、引き続き資金繰りの相談に対応していく。

ＩＴツールによる業務効率化を
～情報通信部会総会 42名参加～

11／22

IT を活用した業務効率化・コスト削減について関
心を持ってもらうことを目的に、ワークスモバイル
ジャパン㈱アカウントマネージャーの水谷友奎氏と
サイボウズ㈱リージョナル営業部仙台オフィス所長
の田澤宏尚氏を講師に迎え秋田キャッスルホテルで
開催。
水谷氏は LINE�WORKS について「高いセキュリ
ティを持ったコミュニケーションツールで、LINE と
同じ操作性のため教育が不要」と紹介。
また、田澤氏は kintone について「業務システム

を簡単な操作で構築で
きるサービスで、拡張の
自由度が高い」と説明。
参加者はそれぞれの

IT ツールの活用事例を
聞き、導入時のメリット
について理解を深めた。

新たな計画策定に向けて協議
～第2回秋田市中心市街地活性化協議会～

11／24

40 名が参加し開催。現在策定中の中心市街地活
性化プランの原案について、秋田市都市総務課の横
山康宏課長が「居住人口の増加や地価の上昇などの
成果が現れてきているが、市街地内の回遊性の低さ
や低未利用地の存在などの課題が残っている。これ
ら課題を踏まえ、中心市街地の更なる活性化に資す
るプランとしたい」と述べ、基本コンセプトや取組
方針、目標指標などを説明した。
委員からは「安心して暮らしやすい・来街できる
まちとなるよう防災計画との整合性を配慮いただき
たい。若者などが自転車で来街しやすい、バリアフ
リーなまちを目指して欲
しい」等の発言があった。
今後は、12 月下旬に
パブリックコメント等を
実施し広く意見を聴取し
たうえで、当協議会、市
議会に計画案を提示し、
今年度内の策定を予定し
ている。

平野太郎氏

親族・従業員・第三者～会社の事業承継のご相談に応じます 【秋田県事業承継・引継ぎ支援センター TEL. 883-3551】
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布　谷　　　博  氏　㈱ヌノタニ　代表取締役
業務精励。1988年設立と同時に代表取締役に就任。2011年より秋田電気工事協同
組合の理事長及び秋田県電気工事工業組合の専務理事を務めており、業界の振興・
発展に尽力している。

栄えあるご受章おめでとうございます
黄綬褒章

支援機関3団体が連携し開催
～起業者交流会～

11／25

起業 3年程度の事業者を対象に、交流機会の創出
と、連携による課題解決を図ることを目的に、当所
と秋田県信用保証協会、㈱日本政策金融公庫秋田支
店との共催でイヤタカで開催。29名が参加した。
セミナーでは㈱アウトクロップ代表取締役の栗原
エミル氏が「何もないがある秋田」と題し、人脈づ
くりの大切さをテーマに講演。栗原氏は「秋田には
何も無いとよく耳にするが、手付かずの市場と捉え
れば、ビジネスチャンスがあるとも考えられる。自
分が動けば応援してくれる人、力になってくれる人
が多くいる」と述べた。
また、終了後の
交流会では、会場
内に企業 PRブー
スを設け、参加企
業の商品等を紹介
したほか、名刺交
換や情報交換が行
われた。

適格請求書への対応を解説
～インボイスセミナー～

11／28

中島典子税理士事務所代表税理士の中島典子氏を
講師に迎え、秋田キャッスルホテルでハイブリット開
催。本セミナーは年度内に3回開催しており、最終
回となる今回は、秋田信用金庫と秋田県信用組合との
共催。オンラインを含む88名が参加した。
中島氏は「適格請求書とは、登録番号等の一定事
項が記載された請求書等を指す。適格請求書等保存
方式（インボイス制度）の登録申請は原則として令
和5年 3月 31日までとなっており、一部の取引が
段階的に仕入税額控除できなくなるなど経理上に影
響を及ぼすため、可能な限り制度の把握に努める必
要がある。取引先との
関係性にも考慮し登録
の是非を見定めた方が
良い」と解説。講演終
了後には、秋田南税務
署職員による個別相談
を実施し、2社の相談
に対応した。 中島典子氏交流会の様子

もしもの備えに、業務上・業務外を問わず24時間保障～生命共済制度 【検定・共済推進課 TEL.866-6678】
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秋田を「若者が憧れる明るく晴れた高齢社会にした
い！」との想いから2022年 4月に開業。
福祉業界に 20年以上従事した経験と介護福祉士等の
資格を持つスタッフが、東京オリパラ福祉車両を利用し
て、歩行に不安を抱える方や車いすの方でもリアルな外
出を実現するなど、福祉サービスにエンターテイメント
の要素を掛け合わせて、お客様にワクワクと感動をお届
けします。事業の詳細は、下記よりご覧ください。

本年10月に有楽町にオープンした当店。本格的なフレン
チを気軽に味わえるビストロです。
ちょっと小さな店内では、落ち着いた雰囲気で幸せのひと
時を感じていただけます。昼はランチメニュー、夜はアラカ
ルトでその日の気分に合わせた料理をお楽しみください。
年末年始のこの機会に、お店の雰囲気と格別な料理を味

わうため、足を運んでみてはいかがでしょうか。最新情報は
インスタグラムで発信しておりますので是非ご覧ください。

創業 27年目を迎える秋田県初の全商品天然酵母を使
用したパン屋。仕込みに2日かかる天然酵母パンの生地
は、しっとりもちもちの食感で、どのパンとも相性が良
く、素材のおいしさが際立ちます。
1日に約70種類とバラエティ豊富なパンを好みに合わ
せて選んでいただけるほか、天然酵母を使用しているた
め、健康志向の方にも大変好評を得ています。人気商品
は早めに売り切れるため午前中のご来店がおススメです。

私たち住建トレーディングは、民間施設から公共施設
の建築、土木事業まで幅広いものづくりをする総合建設
業の会社です。
高気密・高断熱のＦＰ住宅・焼肉きんぐ新築をはじめ、
大森山動物公園ビジターセンター新築・新城川流域治水
対策河川工事などの公共施設の建築・改修を通じてお客
様の満足と信頼を大切にしています。

ハレル Roots

㈲天然酵母パン
アンシャンテ

株式会社
住建トレーディング

住所／泉南二丁目1-20
　　　コートラカン201
TEL ／ 080－9025－9151
営業時間／9：00～18：00
定休日／不定休

住所／南通り亀の町3-44
　　　川原田ビル１階
TEL ／ 050－8885－2994
営業時間／
ランチ
11：30～14：30（L.O.13：30）
ディナー
18：00～22：00（L.O.21：30）
定休日／�日曜日（月曜はランチ定休日）

住所／御野場新町1－27－17
TEL ／ 839－5818
営業時間／8：30～18：00
定休日／月曜日、日曜日

住所／楢山川口境7－19
TEL ／ 836－6808
営業時間／8：00～17：00
URL ／ �http://www.sumiken-t.

co.jp

代表

町井  和司
代表

鈴木  良亮

代表取締役

森岡  正裄
代表取締役

工藤  源聖

秋田初！高齢者おでかけ専門サービス 小さなビストロで舌鼓

天然酵母パンを食卓に お客様の満足と信頼を大切に

本日のお魚のムニエル

ピンクの外観が目印 焼きたてのパンが並ぶ店内 楢山の家

福祉車両

ハレルチャンネル
QRコード

わが社の自慢わが社の自慢
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パソコンスキルの向上に！商工会議所パソコン教室 【TEL.827-3265】
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所属
業種 小売、卸売  等

【副部会長】石田裕、大髙俊平、小国輝也、
境田幸子、佐々木清、佐藤政則、進藤忠宏、
進藤政弘、鈴木信夫、辻篤志、那波尚志、
畠山豊、升谷昇平

事業計画、予算、決算
等会議所の運営に関す
る調査研究を行う。

【副委員長】
太田 聡 ㈱秋田魁新
報社 専務取締役、
長谷川 尚造 ㈱長谷
駒組 代表取締役

組織増強・改編等会議
所の組織強化に関する
調査研究を行う。

【副委員長】
進藤 政弘 ㈿秋田市
民市場 理事長、
小畑 宏介 ㈱友愛ビル
サービス 専務取締役

商工業の振興、地域の発
展等会議所の企画政策に
関する調査研究を行う。

【副委員長】
七山 慎一 羽後電設工業㈱ 
代表取締役社長、
江畑 佳明 北日本コンピュータ
サービス㈱ 代表取締役

所属
業種

鉱業、電気・ガス、鉱物・金属材
料等、機械器具卸  等

【副部会長】相場栄利、天野昌樹、
石塚広行、小宅錬、小笠原孝史、掛橋裕哉、
佐藤宗樹、善英喜、髙橋利宏、武島利幸、
藤澤正弘、福田健作、武藤真人

所属
業種

総合・職別・電気・設備工事、建
築材料卸、不動産、廃棄物処理  等

【副部会長】安保和仁、開發邦彦、
加藤憲成、佐々木俊行、田口清光、
田村典美、長門孝一、中村瑞樹、七山慎一、
能登谷正人、丸谷卓巳

所属
業種 金融・保険・証券、物品賃貸  等

【副部会長】伊藤新、北林貞男、
佐々木利幸、佐藤良、菅原政彦、高田眞千、
土谷真人、中條美恵子、平野敬悦

所属
業種

自動車小売、鉄道、旅客・貨物運
送、倉庫、自動車整備　等

【副部会長】赤上信弥、石黒寿佐夫、
伊藤宏基、井料青海、金森登志雄、小谷浩、
佐々木宏行、佐藤功、下村達也、髙橋政志、
橋本茂男、村井武浩、三浦征善、
三國晋一郎、渡邉綱平

所属
業種

一般・遊興飲食店、宿泊、旅行  
等

【副部会長】吾妻伸二、井上浩司、
斉藤光弘、十楚晃昌、鈴木清、鈴木雅人、
大門一平、髙橋善健、竹島知憲、西村一英、
村上雅彦、村田剛、渡邉綱一郎

所属
業種

医療・福祉・介護、教育、理美容、
士業、生活関連サービス  等

【副部会長】石田隆一、岩瀬浩介、
岡本啓一、小畑宏介、鍛治伸、北嶋正、
鈴木直一、鈴木嘉彦、千葉利昭、土田ゆき、
船木祐、水野勇気

所属
業種

放送、広告、印刷、通信、インター
ネット付随サービス  等

【副部会長】赤川靖宏、石橋周、江畑佳明、
荻原力、大渕宏見、齋藤和美、澤村誉、
末葊健二、畠山紀夫、船木保美、
栁沼秀光

【部会長】

進藤 文仁
㈱マルシン
代表取締役

【委員長】

湊屋  隆夫
㈱秋田銀行

相談役

【委員長】

三浦  征善
秋印㈱ 

代表取締役

【委員長】

松村 讓裕
㈱ユーランドホテル八橋

代表取締役

【部会長】

石郷岡  誠
㈲佐々木製作所

代表取締役

【部会長】

長谷川 尚造
㈱長谷駒組
代表取締役

【部会長】

湊屋 隆夫
㈱秋田銀行

相談役

【部会長】

西宮 公平
秋田海陸㈱

代表取締役社長

【部会長】

松村 讓裕
㈱ユーランドホテル八橋

代表取締役

【部会長】

杉本 公彦
㈱RB advance

代表取締役

【部会長】

太田  聡
㈱秋田魁新報社

専務取締役

商業部会

運
営
委
員
会

組
織
強
化
委
員
会

企
画
政
策
委
員
会

工業部会

建設部会

理財部会

運輸交通部会

観光料飲部会

専門サービス部会

情報通信部会

８部会の正副部会長出揃う 各部会総会で選任 任期：2022年11月1日〜 2025年10月31日

常設委員会の正副委員長を委嘱 任期：2022年11月1日〜 2025年10月31日

　会員企業は、業種により8つの部会にそれぞれ所属する。各部会では、例会や総会で情報提供・意見交換を
行うほか、部会員の要望・提案を受けて、業界や地域の課題解決のための取組を実施している。
　議員改選を受けて各部会は総会を開催し、任期満了に伴う正副部会長の選任などを行った。（敬称略、氏名五十音順）

　当所の事業活動の強化・充実を図るために常設委員会を設置しており、11月に行われた常議員会で承認を
得て委嘱した。

小規模事業者（従業員20人以下・商業・サービス業は5人以下）向け、無担保・無保証人・低利（12月1日現在1.13％）の
「マル経融資」をご利用ください。 【経営支援課 TEL.866-6677】
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本　　　社� 〒011-0901� 秋田市寺内字後城322-3� TEL�018-845-1141�FAX�845-5079
横 手 支 店� 〒013-0044� 横手市横山町2-3� TEL�0182-32-2612�FAX�33-4540
大館営業所� 〒017-0872� 大館市片山町3丁目13-40� TEL�0186-42-1335�FAX�42-1356
北秋田営業所� 〒018-3301� 北秋田市綴子字大堤道下95-2� TEL�0186-63-1451�FAX�63-0130
能代営業所� 〒016-0878� 能代市字臥竜山39-4� TEL�0185-52-5151�FAX�54-8183
由利本荘営業所� 〒015-0041� 由利本荘市薬師堂字谷地97-1� TEL�0184-22-3134�FAX�24-3582

月日 行事 時間 場所

12/19 合同部会（商業、理財、運輸交
通、情報通信）

18：00～ ホテルメトロ
ポリタン秋田

12/20 観光料飲部会 15：30～
17：00

当所 7 階

12/23 常議員会 12：30～ 当所 7 階

1/5 新年祝賀会 17：00～ 秋田キャッスル
ホテル

1/13 秋田市議会商工議員の会
との意見交換会

16：00～ ＡＮＡクラウン
プラザホテル

※�新型コロナウイルス感染症の影響により、各種行事は中止また
は延期になる可能性があります

アクサ生命は、商工会議所と協力し、会員事業所の各種ニーズ
（弔慰金・見舞金制度、退職金制度、リスク対策や事業承継など）
を共済制度／福祉制度でサポートしています。

アクサ生命保険株式会社  秋田支社  秋田営業所
〒010-0921  秋田市大町 3-5-1  秋田大町ビル6F  
TEL.018-862-1670

保険とリース、新規取次ぎ「フラット35」

ご相談はお気軽にどうぞ！！

〒 010-0967 秋田市高陽幸町8番17号 岸ビル内
TEL.018-883-1888 ㈹  FAX.018-883-1822
URL http://www.knbs.jp

全国健康保険協会からのお知らせ

　全国健康保険協会では、より分かりやすくすること、
より記入しやすくすること、より迅速に給付金をお支
払いすること等を目的として、2023 年 1 月に各種申
請書（届出書）の様式を変更します。

【様式を変更する主な申請書（届出書）】
健康保険給付関係

傷病手当金支給申請書
療養費支給申請書（立替払等）
療養費支給申請書（治療用装具）
限度額適用認定申請書
限度額適用・標準負担額減額認定申請書
高額療養費支給申請書
出産手当金支給申請書
出産育児一時金支給申請書
出産育児一時金内払金支払依頼書
埋葬料（費）支給申請書
特定疾病療養受療証交付申請書

任意継続関係
任意継続被保険者資格取得申出書
任意継続被保険者被扶養者（異動）届
任意継続被保険者資格喪失申出書
任意継続被保険者  氏名  生年月日  性別  住所 
電話番号変更（訂正）届

被保険者証等再交付関係
被保険者証再交付申請書
高齢受給者証再交付申請書

　詳しくは、下記の URL、QR コードをご覧ください。

［URL］
https://www.kyoukaikenpo.or.jp/
g2/cat297/

［QR］

2023年1月以降新様式のご使用をお願いします

秋田商工会議所 年末年始休業のお知らせ
期間：12月29日〜1月3日

※�12月29日は9〜17時まで経営相談窓口を�
開設しています。

会員向けメールマガジン配信中！経営に役立つ情報をお届けしています
ご登録は「maga@akitacci.or.jp」宛てに企業名をお知らせください 【企画振興課 TEL.866-6679】
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